



## EDITORIAL

Porte ouverte sur l'Europe.

Voici déjà le n°3 de notre bulletin d'information.

Vous permettre de mieux connaître les activités de la MdEY, tel est son objectif.

Vous découvrirez les conclusions de la 5<sup>ème</sup> session du Parlement franco germano polonais des Jeunes.

Vous informer sur l'Europe et son actualité, telle est son ambition.

Apprendre un peu plus sur l'Europe d'hier, d'aujourd'hui et de demain doit permettre à chacun de mieux se prononcer dès que la parole lui est donnée.

Vous convaincre que la construction européenne ne peut se faire sans la réflexion et la concertation des citoyens européens, tel est son but.

Ce trimestre, l'Union européenne se dote d'une nouvelle stratégie énergétique. La MdEY vous invite à participer aux débats européens qu'elle organise sur le thème de l'environnement.

Nos projets sont nombreux et requièrent enthousiasme, rigueur et responsabilité. Si ce challenge vous intéresse, rejoignez-nous.

Christine Colleville  
Chargée de mission

### La Maison de l'Europe des Yvelines

Président: Pierre Lequiller  
Vice Pdt: Patrick Bonnin  
Vice Pdt : Xavier Mersch  
Secrétaire Générale:  
Regina Lecointe  
Newsletter : C.Colleville

## CE TRIMESTRE :

La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) vous présente :

- . 5<sup>ème</sup> session du **Parlement franco germano polonais des Jeunes**: les résolutions
- . Les 3D (Débats sur l'Europe) : « **L'Europe et l'environnement** »
- . « **L'Europe, une chance pour trouver un emploi !** » : L'Irlande profite à nos cinq stagiaires
- . L'Europe des 27

### Nicole Cabot, chargée de projet à la Maison de l'Europe des Yvelines

Avec ses nombreux bénévoles, la Maison de l'Europe des Yvelines intensifie ses actions et se déplace dans différentes communes ainsi que dans les établissements scolaires. « L'environnement pour les Européens » est un thème très important, que nous nous attachons à développer avec les citoyens des Yvelines. Nous préparons d'ores et déjà les thèmes pour la prochaine année scolaire. Toutes vos suggestions sont les bienvenues.

### Du 19 au 26 janvier 2007 : 5<sup>ème</sup> session du Parlement franco germano polonais des Jeunes organisé par la MdEY dans les Yvelines

70 jeunes, venus des trois régions : de Varsovie (Pologne), du Brandenburg (Allemagne) et d'Île de France, se sont retrouvés pendant une semaine à Marly le Roi pour continuer la session du PARLEMENT FRANCO GERMANO POLONAIS débutée lors des week-ends d'intégration de novembre 2006 dans chacune des trois régions.

Un agenda très riche de rencontres avec des personnalités locales, nationales et européennes ainsi qu'un travail de réflexion de la part des jeunes parlementaires, assistés par les équipes dynamiques des Jeunes Européens France-Allemagne-Pologne, ont permis l'élaboration d'un compte rendu. Celui-ci porte sur les résolutions proposées par les jeunes dans le cadre :

- du 50<sup>ème</sup> anniversaire des Traites de Rome: Politique Agricole Commune et environnement, Euratom, Marché commun
- de la Déclaration Trilatérale signée par les trois Régions en avril 2006 : Economie et Fonds Structuraux, Protection de l'environnement, Echanges de jeunes/culture.



Le document final a été remis en mains propres par une délégation de jeunes parlementaires à Madame Margot Wallström le 1<sup>er</sup> février 2007 à la Maison de l'Europe de Paris.

**Vice-Présidente de la Commission européenne et Commissaire en charge des Relations Institutionnelles et de la Stratégie de Communication.**



Maison de l'Europe de Paris

La Maison de l'Europe des Yvelines tient à remercier tous ces partenaires, sans qui ce Parlement franco germano polonais n'aurait pu avoir lieu et tous les officiels, qui ont écouté les jeunes s'exprimer sur ces sujets et qui se sont engagés à soutenir cette action.

Le rapport complet est consultable à notre bureau.



### La Maison de l'Europe des Yvelines

37 bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou  
01 39 52 36 21 / Horaires d'ouverture 15h - 18h du lundi au vendredi  
[contact@maison-europe78.eu](mailto:contact@maison-europe78.eu) / [www.maison-europe78.eu](http://www.maison-europe78.eu)



**10 février 2007**  
**Triel sur seine**

**10 mars 2007**  
**Andrésy**

**27 mars 2007**  
**Chambourcy**



**Yvelines 78**  
CONSEIL GENERAL



**10 février 2007**



## Débats, Dialogue, Démocratie (Les 3D)

### L'Europe vue depuis les Yvelines

#### *Dans la perspective du développement de l'emploi*

Dans le cadre de l'appel à propositions « Débats sur l'Europe » publié par la Représentation de la Commission européenne en France, la Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) propose un projet qui s'inscrit dans le cadre du « Plan D comme Démocratie, Dialogue et Débat ». Après la réponse négative au référendum français, la Maison de l'Europe des Yvelines a observé, elle aussi, un phénomène d'interrogation et de crainte de l'avenir de la part des citoyens qui, quelque soit leur vote, souhaitent en savoir plus sur l'UE et être plus associés à son avenir.

**L'objectif** du projet est d'organiser dans différentes villes des Yvelines des débats sur les thèmes qui préoccupent les Yvelinois. Nous avons ainsi choisi trois grands thèmes :

#### **La politique sociale européenne**

#### **L'environnement**

#### **La recherche et le développement**

Le but de ces débats est d'informer le grand public sur l'impact de l'Union Européenne sur notre pays et notre département au quotidien. Pour chacun des trois thèmes nous visons à :

- Faire s'exprimer le grand public sur ce qu'il pense de la situation actuelle, ce qu'il souhaite que l'Union européenne fasse et ne fasse pas ;
- Faire dialoguer le grand public avec des personnalités européennes et des personnalités politiques locales, régionales et nationales afin d'arriver à une meilleure compréhension mutuelle ;
- Impliquer les jeunes des lycées et collèges dans une réflexion européenne ;
- Cerner, à l'issue des débats les limites de ce que l'Europe peut apporter ;
- Produire à la fin de chaque grand débat une proposition concrète, ayant le soutien d'une forte majorité des participants, à soumettre aux instances dirigeantes françaises et européennes. A cet effet un vote électronique est organisé lors de chaque grand débat.

Le volet « l'Europe sociale » a eu lieu au cours du 4<sup>ème</sup> trimestre 2006.

**Les débats sur l'environnement : Trian sur seine (10-02-07), Andrésy (10-03-07), Chambourcy au Lycée Horticole et Agricole (27-03-07).**

## La Maison de l'Europe des Yvelines

37 bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou

01 39 52 36 21 / Horaires d'ouverture 15h - 18h du lundi au vendredi

[contact@maisoneurope78.eu](mailto:contact@maisoneurope78.eu) / [www.maisoneurope78.eu](http://www.maisoneurope78.eu)





**ENSEmble**  
DEPUIS 1957



La MdEY a élaboré un outil visant à répondre aux demandes des établissements scolaires. Venez le découvrir ...



## Programmes européens : RECHERCHE

Avec son programme de débats soutenu par la Commission européenne, la MdEY a pour ambition de vous associer aux décisions des institutions européennes.

Le 18 décembre 2006, le Conseil des ministres de l'environnement de l'UE a formellement adopté, à la majorité qualifiée, le règlement sur l'enregistrement, l'évaluation et l'autorisation des produits chimiques. Ce programme REACH (dont l'échéance est 2018) entrera en vigueur le 6 juin 2007. Une première évaluation est prévue en 2012 et portera sur l'enregistrement, l'évaluation et l'autorisation de 30 000 substances chimiques existantes (c'est-à-dire commercialisées avant 1981) ainsi que les substances chimiques dites « nouvelles » (environ 3 000 ont été mises sur le marché à partir de 1981). Par ces mesures, les entreprises sont de plus en plus contraintes à démontrer la sûreté de leurs produits.

La stratégie de l'UE en matière d'énergie est clairement définie. Le 10 janvier dernier, les commissaires européens des 27 pays membres ont proposé 10 textes, dont une stratégie globale pour une « politique de l'énergie en Europe ». En appliquant ce « paquet énergie », qui ne comporte aucune proposition législative, la Commission propose entre autres :

- de réduire les émissions de gaz à effet de serre de 20% d'ici à 2020 ;
- d'économiser 20% de la consommation totale d'énergie primaire d'ici à 2020 (permettant ainsi une économie non négligeable et une diminution importante de CO<sub>2</sub>)
- de fixer à l'UE un objectif global (et non plus des objectifs par secteur)
- de fixer à 10% minimum d'ici 2020 la part d'utilisation des biocarburants pour les véhicules.

Mais, après cette phase de propositions, le Conseil européen s'est prononcé les 8 et 9 mars 2007, sur la base de discussions entre les chefs d'Etat et de gouvernement et de nouvelles propositions législatives dans le courant de l'année 2007.



## L'Europe fête cette année les 50 ans de la signature des Traité de Rome

C'est l'occasion idéale pour revenir sur l'histoire de la construction européenne et réfléchir à son avenir. En concertation avec les Rectorats de Paris et de Versailles, les Maisons de l'Europe de Paris et des Yvelines organisent une manifestation pour récompenser les meilleurs projets européens des Lycées et Collèges des deux académies.

Les établissements scolaires ont été sélectionnés par les Délégations Académiques des Relations Européennes, Internationales et à la Coopération. Il s'agit de retenir par académie :

- Un Collège
- Un Lycée d'enseignement général et technologique
- Un Lycée d'enseignement professionnel

Les six lauréats ont été invités à la Maison de l'Europe de Paris où ils ont exposé et/ou présenté leur projet devant les Présidents des deux Maisons de l'Europe, les Recteurs des deux académies, et des Représentants des institutions européennes.

La manifestation s'est déroulée le 19 mars 2007 à la

Maison de l'Europe de Paris  
35-37 rue des Francs-Bourgeois,  
75004 Paris  
M° Saint-Paul (ligne 1)



Un site internet est dédié au 50<sup>e</sup> anniversaire des **Traité de Rome** :

<http://www.traitederome.fr>

## La Maison de l'Europe des Yvelines

37 bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou  
01 39 52 36 21 / Horaires d'ouverture 15h - 18h du lundi au vendredi  
[contact@maison-europe78.eu](mailto:contact@maison-europe78.eu) / [www.maison-europe78.eu](http://www.maison-europe78.eu)





COMMISSION EUROPÉENNE  
Fonds social européen



## « L'Europe, une chance pour trouver un emploi ! »

### L'Irlande profite à nos cinq stagiaires

Pari réussi pour la Maison de l'Europe des Yvelines : les cinq stagiaires sont rentrées d'Irlande, où elles ont effectué une période de mobilité professionnelle, grâce au concours de la Mission Locale de Saint Germain en Laye et au soutien du Fonds Social Européen, sans qui l'association catovienne n'aurait pu finaliser le projet. Chacune, tout en ayant un parcours de formation très différent, a pu améliorer ses connaissances linguistiques, approfondir la culture de cet autre pays européen et surtout se doter de nouveaux atouts pour la recherche d'un emploi stable en France ou ailleurs.

**Elsa**, dont le souhait initial était d'intégrer une école de formation d'hôtesses de l'air, a réussi le concours d'entrée basé principalement sur ses compétences en anglais.

**Hafidat** a su prendre confiance en elle et découvrir avec intérêt le monde de l'hôtellerie, grâce à son stage dans une grande chaîne hôtelière de Cork. Cette expérience lui a donné envie de poursuivre dans cette direction et grâce au concours de la Maison de l'Europe des Yvelines, son vœu est sur le point de se réaliser.

**Lavigna** a intégré une formation à l'IFOCOP (assistant en comptabilité). A la suite de cette période, elle effectuera un stage alliant ses compétences linguistiques et bureautiques.

**Audrey** s'est vue proposer un contrat à durée déterminée rémunéré de 2 mois à l'issue de son stage à la Chambre de Commerce et d'Industrie de Waterford, un bon complément à son curriculum vitae.

**Deborah**, soucieuse de continuer à améliorer son niveau d'anglais, est repartie à Cork pour y trouver du travail tout en se préparant à son examen de fin d'études.

Cette expérience a non seulement été profitable aux cinq jeunes stagiaires mais également à toute l'équipe de la Maison de l'Europe des Yvelines, qui au travers de cette aventure, a pu apprécier l'aide précieuse de l'organisme de financement PROJET 19, partenaire du projet, l'appui de la société de placement et de recherche de stages, INTERCONNECTION de Cork, et bâtir un fort esprit d'équipe entre les différents membres de l'association.

Notre vœu le plus cher : renouveler l'expérience !

### Les rendez-vous à ne pas manquer.

Retrouvez toutes les informations sur notre site  
<http://www.maisoneurope78.eu>

- Dans le cadre du projet 3D, « L'Europe vue depuis les Yvelines » :  
rencontres-débats sur l'environnement organisées le :
- . samedi 10 Mars 2007 à Andrésy (mairie)                          -> RECHAUFFEMENT CLIMATIQUE & AGRICULTURE
- . mardi 27 Mars 2007 à Chambourcy (lycée horticole et agricole)    -> NATURE - FORET - BIODIVERSITE
- . 3 rencontres-débats sur le thème « l'Europe et Recherche & Développement » : en avril et mai 2007

### ADRESSES UTILES

#### Commission Européenne :

Parlement Européen :

50<sup>ème</sup> anniversaire des Traités de Rome :

Fédération Française des Maisons de l'Europe :

Association Jean Monnet :

Tout savoir sur l'UE :

Interview : <http://www.touteleurope.fr/fr/actualite-europeenne/questions-a/margot-w-allstroem.html>

<http://ec.europa.eu>

[www.europarl.eu.int](http://europarl.eu.int)

[www.traitsederome.fr](http://www.traitsederome.fr)

[www.maisondeleurope.org](http://www.maisondeleurope.org)

[www.jean-monnet.net](http://www.jean-monnet.net)

[www.touteleurope.fr](http://www.touteleurope.fr)



La Maison de l'Europe des Yvelines

37 bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou

01 39 52 36 21 / Horaires d'ouverture 15h - 18h du lundi au vendredi

[contact@maisoneurope78.eu](mailto:contact@maisoneurope78.eu) / [www.maisoneurope78.eu](http://www.maisoneurope78.eu)

